

# La Voz de Menorca

Edición de la mañana

Mahón, lunes 1.º Noviembre de 1909

Suplemento al núm. 919

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

Barcelona 31, 6'15.

### Manifestación de Moret

El Presidente del Consejo de Ministros en conversación que ha sostenido con los periodistas en el Ministerio de la Gobernación, hablando de la guerra de Melilla ha manifestado que, según sus noticias la harka está quebrantadísima.

Diariamente experimenta muchas deserciones y es grande el desaliento que reina entre los que quedan todavía dispuestos á combatir.

Sin embargo, el señor Moret cree que la presencia de muchos moros en la plaza de Melilla es una añagaza que han adoptado para infundirnos confianza é impedir que sigamos combatiéndoles, ganando tiempo de esta manera á fin de realizar un nuevo esfuerzo para rehacerse é intentar el último golpe.

Por lo tanto, ha añadido el jefe del Gobierno, nuestros generales están prevenidos y no variarán de táctica, atacando los restos de la harka tan pronto como lo crean conveniente.

### Un español traidor

Asegúrase que un renegado español, vestido á la musulmana, recorre las tribus cercanas al Rif propalando los más absurdos infundios para llevar á los moros el odio contra nuestra nación y que se levanten en armas, marchando á engrosar las filas enemigas.

Valiéndose de este medio ha conseguido reclutar algunos combatientes.

### Obras de defensa.—Frio en Nador

Siguen los trabajos de nuestros soldados que ocupan posiciones en la cabila de Benisicar.

Se construyen defensas provisionales en todos los puntos estratégicos.

Los ingenieros levantan los planos necesarios para el caso en que se decida efectuar obras definitivas que nos aseguren la posesión de aquellos territorios.

Se han desecado las lagunas que se habían formado á causa de las últimas lluvias, que fueron verdaderamente torrenciales.

En Nador reina ahora un frío intensísimo que ocasiona algunos estra-

gos á causa de no estar nuestros soldados suficientemente abastecidos de las tropas de invierno.

Se piensa en construir barracones de madera que sustituyan á las tiendas de campaña las cuales resultan muy deficientes para resistir las inclemencias de la estación del invierno.

### Los convoyes.—El estado sanitario

Estos últimos días se han organizado gran número de convoyes que han cumplido su objeto sin que fueran hostilizados por el enemigo.

Mejora mucho el estado sanitario en los campamentos, gracias á las enérgicas medidas que se han tomado dentro de la deficiencia de los servicios del Ejército.

### Bajas en el ganado.—El sustituto de Orozco

Dicen de Zelúan que han ocurrido gran número de bajas en el ganado que se halla prestando servicio en aquella guarnición.

Ha desembarcado en Melilla el general señor Muñoz Cobos que marcha á sustituir al general Orozco en el mando de la división á cuyo frente se hallaba este último y que ha tenido que dejar para encargarse de la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra.

Barcelona 1.º, 6'30.

### Mejoramiento

Dicen de Melilla que el general Aguilera ha mejorado mucho en la enfermedad que viene padeciendo.

Se confía que en breve podrá encargarse nuevamente del mando de la columna á cuyo frente tanto se distinguió en las operaciones efectuadas contra el enemigo.

### Los emisarios de Hafid

Los moros que ha enviado al Rif el sultán de Marruecos para conseguir la sumisión de las cabilas alzadas en armas contra nuestro ejército, han visitado la fracción de la harka que se halla operando en Benisicar.

A su regreso, escoltados por fuerzas de caballería, hablaron con el general Sotomayor, jefe de la columna que ocupa los territorios de dicha cabila y con el general Ayala.

Ambos jefes españoles guardan gran reserva respecto á las noticias que les facilitaron los emisarios imperiales.

### Hafid y el fusilamiento de Ferrer

Dícese que el sultán de Marruecos Muley Hafid ha mandado que le traduzcan todo lo que han dicho los periódicos europeos respecto del fusilamiento del fundador de la Escuela Moderna para ocuparse de ello como contestación á la nota que le enviaron las potencias protestando del fusilamiento del Roghi y de algunos partidarios de éste.

### Las manifestaciones de ayer

Se reciben noticias de muchos puntos de la península dando cuenta de haberse celebrado mítins y manifestaciones que resultaron concurrenciosas.

En Palma de Mallorca tuvo lugar un grandioso mitin en el que tomaron parte elocuentes oradores, leyéndose además una carta de un redactor del periódico francés *L'Humanité*, el cual asegura que don Francisco Ferrer Guardia no tuvo intervención ninguna en los sucesos de Barcelona.

### Buenas noticias

Acenúanse cada vez más las noticias favorables á una próxima paz con Marruecos.

Un periódico madrileño dice que se concertará aquélla conservando España las posiciones que le convengan de las que tiene ocupadas nuestro ejército.

Respecto á las minas, serían explotadas por la compañía que las adquirió del Roghi percibiendo España un treinta por ciento, otro treinta por ciento el sultán Muley Hafid y el cuarenta por ciento restante quedaría para dicha compañía.

Con el Chaldy se establecería la condición para ser perdonado de que abandonara los territorios del Rif, pagando un millón de pesetas como indemnización.

Por falta de espacio nos vemos precisados á dejar para mañana la reseña de los grandiosos actos de protesta que se celebraron ayer.

\*\*

Para hoy se anuncian en el «Casino de Obreros de Unión Republicana» tres sesiones de cinematógrafo comenzando á las cinco y media, á las ocho y á las nueve respectivamente, proyectándose nuevas y escogidas películas.

\*\*

En el Teatro de Verano se dará una extraordinaria sesión de cinematógrafo, estrenándose doce grandiosas películas con la nueva máquina de gran precisión, empezando á las ocho y cuarto y terminando á las once.

\*\*

En el Teatro Principal se representará el drama fantástico en siete actos, original de don José Zorrilla, «Don Juan Tenorio».

